
Protokoll 
 

der Jahreshauptversammlung der DLRG Holmarksee e.V. am 11.3.2010 im  
ev. Gemeindehaus, Freienwill, Beginn 19:00 Uhr 
 
anwesend lt. vorliegender Anwesenheitsliste sind 13 Personen, davon 9 Personen 
stimmberechtigt. (von 180 Mitgliedern per 31.12.2009 sind gerade mal 5 % anwesend) 
 
Zur Protokollführerin wurde Sonja Jacobsen bestimmt. 
 
Nachstehend die Tagesordnung: 
1. Begrüßung durch den Vorsitzenden der DLRG Holmarksee e.V. 
2. Grußworte 
3. Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder (alle Mitglieder ab dem 16. Lebensjahr) 
4. Genehmigung der Tagesordnung 
5. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 2009 (liegt aus) 
6. Jahresbericht des Vorsitzenden 
7. Jahresbericht des technischen Leiters 
8. Jahresbericht der Jugendwartin 
9. Bericht der Kassenwartin 
10. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 
11. Wahlen: 

a. 1. Vorsitzende/r    bisher Arnold Johannsen 
b.  Kassenwart/in    bisher Melanie Zielke 
c. stellvertr. techn. Leiter/in   bisher nicht besetzt 
d. stellvertr. Schriftführer/in   bisher nicht besetzt 
e. Jugendwart/in     bisher Martina Lucassen 
f. Stellvertr. Jugendwart/in   bisher Anna Rahf 
g. Kassenprüfer/in    bisher Monika Quaas  
h. 2 Delegierte für die Delegiertenversammlungen des Kreisverbandes Sl-Fl e.V. 

12. Ehrungen 
13. Ausblick auf Aktivitäten 2010 insbesondere im Hinblick Campusbad  
14. Behandlung von Anträgen 
15. Verschiedenes 
 
 
TOP  1 bis 4 
Der Vorsitzende Arnold Johannsen eröffnete die JHV um 19:15 Uhr.  
Als Gast konnte vom DLRG Kreisverband Flensburg der Vorsitzende Joachim Hensel 
begrüßt werden, weiterhin 4 Eltern von Kindern unserer DLRG. 
Der DLRG-Landesverband hatte abgesagt. Auch die 9 Mitglieder wurden persönlich 
begrüßt. Nach § 8 Abs. 5 sind wir ohne Rücksicht auf die Zahl der erschienenen 
Mitglieder beschlussfähig. Einwendungen gegen Form und Frist der Einladung wurden 
nicht erhoben. 
Während der JHV dürfen sich alle von den angebotenen Getränken und belegten 
Brötchen bedienen. 
 



Unser Mitglied und Bürgermeister der Gemeinde Freienwill, Hans-Heinrich Christiansen, 
überbrachte die Grußworte der Gemeinde und des Amtes Hürup. 
 
Joachim Hensel überbrachte die Grüße des Kreisverbandes und lobte den 
Internetauftritt unserer Gliederung. Er berichtete über den Stand der Verhandlungen des 
Kreisverbandes mit der Stadt Flensburg und dem neuen Campusbadbetreiber Tober 
über Trainingszeiten (dazu unter TOP 13 mehr). 
 
 
TOP 5 
Das Protokoll der letzten JHV vom  21. März 2009  liegt mehrfach aus und wurde von 
den Anwesenden eingesehen. Auch im Internet auf unserer Hompage 
holmarksee.dlrg.de unter Downloads ist das gesamte Protokoll 2009 zu lesen und/oder 
auszudrucken. Einwendungen oder Ergänzungswünsche zum Protokoll bestehen nicht, 
es ist hiermit genehmigt. 
 
 
TOP 6 
Jahresbericht 2009 des 1. Vorsitzenden Arnold Johannsen 
„Seit 2008 geben wir zwei bis dreimal im Jahr ein Info-Schreiben an alle Mitglieder 
heraus. Hierin berichten wir von unseren Aktivitäten und den nächsten Terminen. Alles 
was ich sonst im Jahresbericht erzählt habe, ist in diesen Infoschreiben jetzt enthalten. > 
Ich möchte mich daher nicht wiederholen, sondern jetzt nur in Kurzfassung Revue 
passieren lassen: 
 
25.4.2009  Teilnahme an der Einweihung des neuen Feuerwehrfahrzeuges der 

Freiwilligen Feuerwehr Freienwill. 
9.5.2009  Einweihung des Erweiterungsbaues des Schulungszentrums des DLRG-

LV in Eckernförde. Den Termin konnten wir zwar nicht wahrnehmen, ich 
habe Ende 2008 anlässlich einer Schulung in Eckernförde den Rohbau 
schon sehen können. 

16.5.2009 Dorffest in Husby mit Spiel ohne Grenzen am Dorfteich. Torben und    
 ich haben dort den Wasserrettungsdienst übernommen und unsere 
 DLRG vorgestellt. Es musste zwar keiner aus dem Dorfteich gerettet 
 werden, aber unser Verbandskasten wurde stark beansprucht wg.  diverser 
Abschürfungen, Schnittwunden usw. 

20.6.2009 Kegeln mit den Kindern aus Tschernobyl im Freienwill-Krug und 
 anschließendem Grillen bei der Feuerwehr Freienwill. 15 Kinder aus 
 der Region Tschernobyl und 10 Kinder von uns nahmen teil. 

1.5.-30.8. Wachsaison am Holler mit 555 Wachstunden mit 12 Wachgängern. 
  In den Sommerferien Ferienschwimmen mit Werner. 
29.8.2009 Seefest am Holler mit dem 3. Triathlon um den HollerMan 
8.9.2009 Dankeschön an alle Helfer und Wachgänger mit Pizza bei mir im Garten. 
3.10.2009 Ausflug zum Heidepark Soltau mit der DLRG Kreisjugend 
11.11.2009 Spendenscheckübergabe von der VR-Bank Flbg.-Schleswig im 

Freienwillkrug 
20.11.2009 Kreisratstagung Nord in Wanderup mit Grünkohlbuffet 
5.12.2009 Weihnachtsfeier mit Bingo im Schützenheim Freienwill 



 
 
10.1.2010  und 24.1.2010  6. Xtreme-Beachvolleyballturnier wg. Eis und Schnee                     
  ausgefallen, neuer Termin am 18.4.2010 
3.2.2010 Kirche lädt ein zur Terminabsprache aller Jugendveranstaltungen in 

Freienwill und Großsolt und Aktivitäten zur Ferienpassaktion 
26.2.2010 Kreisjugendwartetagung im Gemeindehaus in Freienwill, Anne und Torben 

waren da 
27.2.2010 Regionaltagung Nord in Wanderup mit Hans-Hubert Hatje als LV-Präsident 

und neuer Vize-Präsident der DLRG Deutschland 
Mitgliederentwicklung stabil bei rd. 32.000 in S-H, Beiträge bleiben auch 
stabil, großes Thema waren die Schwimmzeiten und -kosten im 
Campusbad. 
950,-- € Kosten für ein Risk-Assessment incl. 4 Jahre Update statt der 
alten Badesicherheitsverordnung, in S-H gibt es hierfür 4 ausgebildete 
Personen. 

 
Ausblick auf 2010: Am 1. 5. planen wir mit allen Wachgängern unseren Material-
schuppen auszubauen mit Regalen, Fenster und elektrischem Licht. Für die Wachhütte 
wurde ein Sonnensegel angeschafft, damit ist etwas Sonnenschutz für die Wachgänger 
nun vorhanden. 
 
Ein großes Probelm stellt zur Zeit noch die Ausbildung im Hallenbad dar. Wir haben 
noch keine Zeiten und auch die Preise wissen wir nicht im neuen Campusbad. 
 
Dies war mein Tätigkeitsbericht. Von der Wachsaison am Holler, der Ausbildung im 
Schwimmbad berichtet Torben, von den Aktivitäten mit unserer Jugend berichten 
Martina und Anna und von den Finanzen Melanie. 
 
Ich danke meinen Vorstandskollegen für die geleistete gute Arbeit im vergangenen Jahr. 
Und wir alle danken den ehrenamtlichen Helfern für die Unterstützung bei den Fahrten 
ins Hallenbad, der Mithilfe bei der Beaufsichtigung oder Ausbildung im Hallenbad und 
am Holler, den Veranstaltungen - hier insbesondere den vielen Helfern bei der 
Durchführung des HollerMan-Triathlons – weiterhin für Kaffee und Kuchen und 
allgemein für die „helfende Hand“  sehr herzlich. Den Gemeinden Freienwill, Großsolt, 
Hürup, Tastrup und Sankelmark und dem Amt Hürup danken wir für die finanziellen 
Unterstützungen sowie das stets „offene Ohr“ für unsere Anliegen.“ (Arnold Johannsen) 
 
 
TOP 7 
Jahresbericht des TL Torben Wollesen 
Im Jahr 2009 wurden insgesamt 550 Wachstunden am See absolviert. 103 Mal war 
Schwimmunterricht, das sind ca. 400 ehrenamtliche Stunden. 82 Schwimmabzeichen 
wurden abgenommen. Bei den Kreismeisterschaften waren 3 Kinder dabei, beim Happy 
Hippo Wettkampf waren es 11 Kinder. 
Des Weiteren berichtete Torben, dass Werner Poppendicker im Jahr 2010 als 
Schwimmlehrer nicht zur Verfügung steht. Dadurch wird auch das Ferienschwimmen am 
See in diesem Jahr nicht angeboten. 



 
 
TOP 8 
Jahresbericht der Jugendwartin – Martina Lucassen 
Sie berichtete, dass eine Fahrt nach Kaltenkirchen aufgrund zu geringer Anmeldungen 
nicht stattfand. Bei der Fahrt in den Heide Park, die mit 3 Bussen vom Kreisverband 
organisiert wurde, waren 5 Kinder unserer Gliederung dabei.  
Sie ließ sich nicht zur Wiederwahl aufstellen, bedankte sich aber beim Vorstand für die 
bisherige Zusammenarbeit. 
 
 
TOP 9 
Bericht der Kassenwartin – Melanie Zielke 
Folgende Zahlen wurden bekannt gegeben: 

1 Im Jahr 2009 wurde ein Gewinn in Höhe von € 1.872,87 erzielt. 
2 Der Triathlon ergab ein Verlust von ca. € 170,-. 
3 Wir erhielten Spenden in Höhe von € 1.282,94, davon waren € 1.000,- von der 

VR-Bank Husby. 
4 Das Ferienschwimmen erbrachte ein Reinerlös von € 177,-. 
5 Im Jahr 2009 hatten wir ein Mitgliederzuwachs von 15 Einzel- und 9 

Familienmitgliedern, sodass wir auf insgesamt 180 Personen per 31.12.2009 
kamen.  

 
 
 
TOP 10 
Bericht der Kassenprüfer   
Birte Scholz hat mit Monika Quaas die Kasse bei Melanie geprüft. Alle Unterlagen waren 
ordentlich, sauber und nachvollziehbar vorhanden. Es wurden keine Mängel festgestellt. 
Birte stellte den Antrag auf Entlastung des gesamten Vorstandes. 
Dem Antrag wurde einstimmig zugestimmt bei Enthaltung des Vorstandes. 
 
 
TOP 11 Wahlen 
1 Vorsitzende/r   bisher Arnold Johannsen 

Vorschlag Wiederwahl 
Einstimmig gewählt, Wahl angenommen 
 

Kassenwart/in   bisher Melanie Zielke 
Vorschlag Wiederwahl 
Einstimmig gewählt, Wahl angenommen 

  
stellv. techn.Leiter/in  bisher nicht besetzt 

Bernd Hein  
Bernd war nicht anwesend, hatte im Vorwege 
seine Zustimmung erteilt. 
Einstimmig gewählt, Wahl angenommen 

 



 stellvertr.Schriftführerer/in  bzw. 
  Ref. für Öffentlichkeitsarbeit bisher nicht besetzt 

Wurde auch nicht besetzt. 
 

Jugendwart/in    bisher Martina Lucassen 
      Vorschlag Anna Rahf 

Anna war nicht anwesend, hatte im Vorwege 
ihre Zustimmung erteilt. 
Einstimmig gewählt, Wahl angenommen 

  
stellvertr. Jugendwart/in  bisher Anna Rahf 
      Vorschlag, Lena Siewerts 

Lena war nicht anwesend, hatte im Vorwege 
ihre Zustimmung erteilt. 
Einstimmig gewählt, Wahl angenommen 

 
Kassenprüfer/in                 bisher Monika Quaas (kann nach 2 Jahren nicht 

wiedergewählt werden). 
      Stefan Poppendicker wurde einstimmig  
      gewählt. Er hat die Wahl angenommen. 
 
2 Delegierte für die Delegierten- 
versammlungen des Kreisverbandes  
SL-FL eV.  
am 18.6. in Munkbrarup   Vorschlag   Arnold Johannsen 

         Torben Wollesen 
Ersatzvertr. Anne Johannsen 
Ersatzvertr. Sonja Jacobsen 
 
Alle 4 vorgeschlagenen Delegierten und 
Ersatzvertreter wurden einzeln gewählt und 
erhielten jeweils 9 Stimmen(einstimmig) 

 
2 Delegierte für die  
LV-Haupttagung 2010  
am 2.+3. 10. in Damp 

Vorschlag  Arnold Johannsen 
         Anne Johannsen 
Ersatzvertreter Torben Wollesen 
       Sonja Jacobsen 
 
Alle 4 vorgeschlagenen Delegierten und 
Ersatzvertreter wurden einzeln gewählt und 
erhielten jeweils 9 Stimmen(einstimmig) 
 

Arnold überbrachte ein Dankeschön an die aus dem Vorstand ausgeschiedene Martina 
Lucassen. „Martina ist Mitglied in unserer DLRG seit 2006, davor aktiv in der DLRG 
Glbg. Angeworben durch Deinen Bruder Torben. Du wolltest nur mal wieder 



schwimmen, dann standest Du aber fast ausschließlich am Beckenrand und hast unsere 
Jüngsten zu Ihren ersten Abzeichen geführt. Seit 2008 bist Du unsere Jugendwartin. Als 
alleinerziehende Mutter & trotz hoher beruflicher Anspannung, hattest Du für uns immer 
noch Zeit und Lust. Dafür danken wir Dir sehr herzlich. Wir hoffen, das Du uns auch in 
Zukunft bei einzelnen Veranstaltungen beräts oder hilfst und wenn Not an der Frau ist, 
oder auch mal Torben am Beckenrand entlasten kannst. Natürlich darfst Du jetzt auch 
mehr zum schwimmen kommen. Als Danke überreichen wir Dir einen Frühlingsstrauß 
und einen Gutschein fürs Campusbad.“ 
 
 
TOP 12  Ehrungen 
für 10 Jahre Mitgliedschaft: Nico Henningsen 
für 20 Jahre Mitgliedschaft: Bernd Feddersen, Finja und Mark Nielsen 
für 25 Jahre Mitgliedschaft: keiner 
für 30 Jahre Mitgliedschaft: Peter Frank   
anwesend war nur Peter Frank, er war bereits in den 80er Jahren Kassenwart in der 
Ortsgruppe Holmarksee. Peter erhält ein Dankesschreiben und einen Gutschein fürs 
Campusbad. An die nicht anwesenden geehrten Mitglieder wird Arnold dieses Schreiben 
und den Gutschein noch aushändigen. 
 
 
TOP 13 Termine 2010  
27.3.2010  DLRG-Ball in Hürup, Veranstalter ist die DLRG Harrislee  
18.4.2010  6. Xtreme-Beachvolleyballturnier am Holler 
01.5.2010   Anbaden und Arbeitsdienst mit allen Wachgängern 
6/7. 8.2010  Zelten am See im Rahmen der Ferienpassaktion 
21.8.2010  4. Hollerman-Triathlon und Seefest 
04.12.2010  Weihnachtsfeier 
09.1.2011 7. Xtreme-Beachvolleyballturnier am See 
 
Joachim Hensel berichtet ausführlich über den derzeitigen Stand der Verhandlungen mit 
der Stadt Flensburg über die Mitnutzung des Campusbades durch die DLRG-
Gliederungen im Kreis Flensburg-Land. Zurzeit gibt es noch keine Einigung, da wir vom 
Kreis nicht in das mit dem Badbetreiber ausgehandelte Kontingent fallen. 
Es sind in den nächsten Tagen weitere Gespräche angesetzt. 
(Anmerkung der Protokollführerin, zwischenzeitlich bis zur Protokollschreibung ist eine 
vorläufige Regelung für 2010 getroffen worden, damit fallen wir doch noch ins 
Kontingent der Stadt Flbg. Wir erhalten Trainingszeiten am Montag von 18 bis 21 Uhr, 
die bisher von der DLRG Flensburg reserviert worden waren.) 
Auch die auf uns zukommenden Kosten können noch nicht exakt beziffert werden. 
Wir werden am bisherigen System, wir nehmen von jedem Schwimmer rd. 0,50 € je 
Trainingseinheit in Form einer Halbjahreskarte, festhalten. Evtl. Unterschüsse 
übernimmt der Verein. 
 
   
Top 14 Es liegen keine Anträge vor 
 
 



TOP 15   Verschiedenes 
Die Eltern kritisierten, dass die Kinder nicht ausreichend und gezielt trainiert werden. 
Zuwenig Ausbilder und die fehlende Bereitschaft zu ehrenamtlicher Arbeit sind die 
Gründe. 
Es wurde entschieden, Angebote für Ausflüge, die vom Kreisverband organisiert 
werden, zukünftig mehr zu nutzen. 
Da Sammelaktionen nicht mehr genehmigt werden müssen, wurde entschieden, dass 
Spenden zukünftig nur noch vom Vorstand gesammelt werden dürfen.   
 
Die DLRG Harrislee veranstaltet in Hürup einen DLRG-Ball. Da er praktisch in der 
Nachbarschaft stattfindet wird der Vorstand sich anmelden. 
Aufgrund der guten Kassenlage übernimmt der Verein den Eintritt. Fahrt, Getränke hat 
jeder selbst zu bezahlen. 
 
 
Ende gegen   21:45   Uhr 


